

# EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Numeros sueltos, cuatro cuartos.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En Alicante... 6 rs. mes.  
En los demás puntos... 20 - trimestre  
Fuera de España... 60 -

**ANUNCIOS Y COMUNICADOS.**

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la... cion de este periódico.  
Reclama... y correspondencia, á su Di...  
rector D. AN... NIQ GARDÉ Y LÓPEZ.

**PUBLICACIONES.**

Toda obra que se remita á esta redacción se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.

**ADVERTENCIA.**

A los que deseen suscribirse á EL GRADUADOR, debemos advertirles que la Administración de este periódico, tomó hace algun tiempo la irrevocable resolución de no servir suscripción alguna fuera de esta capital, sin previo pago.

**ENFERMEDADES DE LOS OJOS.**

D. Juan Serrera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle Mayor, núm. 38, principal. Horas de consulta, de 10 á 1 de la tarde.

Alicante 28 de Mayo de 1881

**MÁS OPERACIONES.**

Para dejar intactos nuestros argumentos matemáticos acerca del agua que compra el Ayuntamiento y de la que va á las fuentes públicas, como realmente ha sucedido, no tenía necesidad «El Constitucional» de decir á sus lectores que las personas que ocupan las sillas concejiles son dignísimas, de arraigo y de respetabilidad. Si nosotros hubiésemos tratado de aquilatar la importancia de ese arraigo y hubiésemos pretendido discutir la dignidad de esos señores, encontraríamos muy razonable que el diario sagastino entonase un himno de alabanza y de defensa; pero, como nada de eso se encuentra en el artículo Matemáticas, puede creer «El Constitucional» que no ha sorprendido su respuesta, porque según todos los indicios, ha querido columpiarse por los bordes del asunto, como en solitud de alguna vereda por donde escapar.

Si el estimado compañero, que de vemos suponer se interesa tanto como nosotros y como cualquiera otro vecino por los intereses comunes, hubiese tenido verdaderos deseos de ilustrar la cuestión que hemos puesto sobre el tapete, no lo hubiera cogido por el ángulo más delicado, tratando de personalizarlo y de inculcar en el público que nos lee, la idea (objeto de constante abuso) de que nos proponemos hacer del hombre privado, un tema de discusión. Esto, querido colega—y sentimos mucho decirlo,—no es razonar.

Se trata de intereses generales; se trata de un servicio tan necesario y tan urgente, como el dar de beber á una población; se trata de la manera como se ejecuta este servicio; se trata de un derecho comun á todos, que parece pone el colega en tela de juicio, derecho que reconoce la Ley; se trata de que la prensa puede y debe, ya sea espontáneamente ó interpretando las quejas y los deseos del vecindario, ocuparse de todos cuantos asuntos se

relacionen con sus intereses morales y materiales, y se trata, en fin, de que EL GRADUADOR ha pedido explicaciones fundadas en hechos exactos y en documentos irrefutables, para ver si eran suficientes á destruir nuestras operaciones aritméticas, y «El Constitucional» que debía considerarse obligado á suministrar unos y otros, ha juzgado preferible acaso á la conveniencia de su partido, salir del paso con un artículo que deja en pie cuantas reflexiones hicimos en el número del día 24.

El colega reconoce que fulanos y menganos, murmuran, reconoce que alguien se ocupa de la misma cuestión, y lamenta, sin embargo, que nos hagamos eco de las versiones que se oyen de labios de fulano y de mengano, con lo cual dá á comprender que hace poco mérito de la opinion pública, y niega, por mas que sea de un modo indirecto, la facultad que tiene cualquier alicantino, de comentar y discutir las determinaciones de los señores del Municipio.

Creemos que hay quien supone que la política es el arte de falsear la verdad; porque se dan casos con frecuencia harto deplorables, y el mismo colega constitucional, obrando con dignidad y con nobleza lo ha probado al verse en la dura necesidad de llamar torpe al sagastino que el tercer día de elección, se regaló á si mismo 62 votos. Es otra prueba de ese arte de falsear, el inimitable censo electoral de Alicante, que es tan milagroso como la vara del mas listo y famoso de los nigrománticos. En este punto, estamos tan conformes, y es tan se ante el parecer de ambos, que nada oponemos en contra.

Pero volviendo al asunto del agua ¿qué le hubiera costado á «El Constitucional», rectificar ó confirmar sin temores de ninguna clase, los datos consignados en nuestro artículo del martes?

¿Qué se opone al esclarecimiento del asunto?

¿Es acaso pueril capricho para que se le mire con indiferencia?

Nada de eso.

Ya que «El Constitucional» se niega á nuestro deseo, prefiriendo levantar densas columnas de incienso, á sus altares, cuando nosotros no hemos cometido ninguna heregía, ampliaremos aquellos guarismos, con nuevos detalles.

Dicen, amigos apasionados del colega, que escribimos el artículo Matemáticas bajo la presión de un pesimismo exagerado, toda vez que tomamos por tipo la fuente de la plaza del Progreso que suministra menos agua que las demás de la capital, y añaden que la duración del agua, es de des horas y no de una y media como dijimos.

Conste que nuestro cálculo estaba confirmado por la exacta proporción del número de litros que, por término medio, se llenan en la fuente-kiosco

del Sr. Marqués de Benalúa, y consta que supusimos igual presión al agua del Ayuntamiento, que á la del señor Marqués, cuando no existe tan igualdad.

Ahora bien: queremos admitir que las fuentes públicas manen el tiempo que suponen esos amigos de «El Constitucional», y en nuestro deseo de complacerles, hemos madrugado más que de ordinario, teniendo ocasion de observar que á las siete de la mañana, cuando el agua lleva mayor velocidad se llena un cántaro durante el tiempo que anotamos á continuación.

|                       |              |
|-----------------------|--------------|
| Fuentes Mendez-Núñez  | 30 á 40 seg. |
| Id. de San Anton      | 65 id.       |
| Id. de San Cristóbal  | 60 id.       |
| Id. de Plaza Progreso | 205 id.      |
| Id. id. Libertad      | 140 id.      |

El término medio, son 100 segundos.

Sin embargo, como pocos dias antes tomamos por tipo las fuentes del citado paseo de Mendez-Núñez, accediendo á los deseos de los amigos de «El Constitucional», y contamos que se necesitaban 78, 80 ó 82 segundos para llenar un cántaro, con arreglo á su tamaño, y aun cuando el término medio llega á 100 segundos como ya hemos visto, queremos llevar la imparcialidad y la condescendencia hasta el estremo; queremos atenernos al tipo propuesto, y aceptamos que sean 80 segundos el término medio. Siendo 30 los grifos útiles en vez de 29—pues no contamos con uno que existe cerca de la puerta de Alcoy,—y concediendo que todas las fuentes gocen del tiempo y de la cantidad de que disfrutan las dos del citado paseo, tenemos que, cuando más, podrán llenarse 2.700 cántaros.

Este dato, es oficial, porque tiene por base la declaración de personas muy allegadas al diario sagastino, y aunque de dicho resultado debería deducirse un número no despreciable porque como hemos dicho hay fuentes como la de la plaza de Quijano, la del Progreso y de la Libertad, que son mucho mas perozosas, hacemos la gracia de admitir que todas dan la misma cantidad para que no se nos trache de apasionados.

Supongamos que vá idéntico número de cántaros á las casas particulares (que es mucho suponer) que la Fábrica de cigarros puede disponer de 500 cántaros, y que se destinan 300 diariamente al riego (lo cual no es exacto). Todo junto, dá un total de 6.200 cántaros. Es así que se compran 28.000? pues faltan 23.000.

Sería el colmo de la insensatez, decir que hay pasión en estas líneas, cuando ha visto ya el lector que presenciando de otros antecedentes, nos atenemos á datos que los mismos constitucionales han de verse obligados á considerar ciertos y verídicos.

En cuanto al caudal de agua que compra diariamente el Municipio, repetimos lo dicho el día 24. En el

actual presupuesto no hay consignada cantidad alguna para su adquisición. Solo el artículo 3.º del Capítulo VI tiene consignadas 10.000 pesetas para entretenimiento de fuentes y cañerías; de manera, de que no puede llevarse á él, el costo enorme de ese líquido, á no ser corriendo el peligro de que se inutilicen para siempre los tubos y los grifos etc.

¿Con cargo á qué Capítulo se compra el agua? No se sabe; porque el Sr. Alcalde deja de cumplir el segundo párrafo del art. 166 de la Ley Municipal, que dice: «En las obras públicas que se hagan por administración, se publicará semanalmente nota de los gastos causados, especificando el pormenor de los gastos, etc. etc.»

Verdad es que no cumple tampoco el párrafo primero del mismo artículo.

Si conociésemos por medio del periódico oficial, cuánto, á cómo y á quién se compra el agua, averiguaríamos si se falta igualmente al párrafo cuarto del mismo artículo de la Ley y sabría el vecindario si, como tenemos por seguro, el agua del Sagrat y de Santa Rosa cuesta el exorbitante precio de reales vellón 2'60 por metro cúbico, en tanto que la de Nuestra Sra. de los Remedios, se ha estado pagando á 25 céntimos de real.

Esto puede conseguirlo el diario sagastino, por poco que influya cerca de sus amigos y de sus aliados en el Ayuntamiento, y así nos proporcionará la satisfacción de que cumplamos la promesa de estendernos en consideraciones políticas.

**ESCRIBIR SIN TON, NI SON,...**

Las inteligencias habidas entre la fracción progresista democrática de esta ciudad, y el partido constitucional en las elecciones municipales que acaban de tener lugar, continúa, por lo visto, todavía, á pesar del resultado harto significativo que para la primera ha producido la coalición. No se sabe, la salida de tono que encierra un suelto, de que vamos á hacernos cargo, publicado en «La Union Democrática», que aun que nos tiene acostumbrados á todo, no pudimos, sin embargo, creer nunca, que llevara su falta de aprension hasta el límite que lo lleva en el día de anteayer. Y por cierto, que ya que ha tomado tan á pecho el periódico radical lo que nosotros decimos en uno de nuestros últimos números sobre cierto incalificable abuso cometido por el Alcalde de esta capital en materia de aguas, no habria estado demás que antes de emprender la calurosa defensa que hace de esta celosa autoridad, se hubiera puesto de acuerdo con «El Constitucional», para no aparecer en la flagrante contradicción en que incurren ambos periódicos al pretender defender una misma causa.

Para «El Constitucional» no hay nada más sencillo de explicar que lo ocurrido entre D. Carlos Chorro y don Roman Bono en el asunto del riego del huerto que éste último posee detrás de la Estación del ferro-carril.

El depósito que contenía el agua tenía que limpiarse por orden del Sr. Alcalde, sin cuya anuencia se llenó, por lo que había que tirar el agua ó darla al consumo público; hubo quien la solicitó por el mismo precio que costaba al Ayuntamiento y le fué vendida, porque el señor Alcalde D. Carlos Chorro cuida mucho de que la población sea abastecida de aguas puras y buenas.

Notose quejará el Sr. Chorro de que «El Constitucional» no realiza verdaderos esfuerzos para poner de relieve los muy grandes que hace el Alcalde de Alicante por *administrar bien y como es debido* los altos intereses que le están confiados.

¿Con que el Sr. Alcalde permite que se llenen sin su anuencia los depósitos de agua y se encuentra á lo mejor con que tiene que tirar ó darla toda al consumo en un día determinado? ¿Y todavía hay quien se atreve á negar que los intereses del vecindario no estén bien administrados? ¡Habrá cosa tal! ¿Pues qué no significa nada eso de que sin noticia del Ayuntamiento ni de su digno Presidente se llenen de agua los depósitos municipales y haya que tirar ó darla toda al consumo en un día preciso? Eso vale mucho, y escrito por «El Constitucional» como gran defensa que al órgano ocioso del Alcalde de Alicante se le ha ocurrido hacer de los actos de esta autoridad, no tiene precio.

Además, ¿quién duda que el señor Chorro está en su perfecto derecho, pidiendo agua como Alcalde de Alicante á una sociedad particular para el abastecimiento de la población y cediéndola luego á quien bien le parece para el riego de sus tierras? Y por otra parte, ¿cabe sostener que el Sr. Alcalde no dá pruebas de ser persona sumamente lista cobrando al contado de D. Roman Bono el agua que tuvo por conveniente ceder á éste para el riego de su finca y que el Ayuntamiento no ha pagado todavía á la sociedad «La Regeneradora»? Negar tan relevante cualidad al señor Chorro valdría tanto como empeñarse en desconocer la verdad de las cosas, y como estamos dispuestos siempre á hacer á todos la justicia que merecen debemos apresurarnos á declarar que si nuestro Alcalde puede aplicar más en grande el sistema por él puesto en práctica, habrá conseguido sacar de apuros al Ayuntamiento. Desde el momento en que este se dedicara á hacer todas las adquisiciones que bien le parecieran, sin pagar el precio de las cosas compradas y á revenderlas luego, exigiendo al contado su importe, es indudable que habría descubierto ó poco menos, la piedra filosofal. El sistema es conocido, y aplicado al comercio, produciría pingües resultados.

Dicho esto, vamos ahora á hacernos cargo del largo suelto que «La Union» nos dedica en su último número.

Cierto es que hemos echado sobre nuestros hombros, desde hace bastante tiempo, la carga harto pesada de poner uno y otro día en conocimiento del público, cuántos abusos é irregularidades vienen cometidos por las autoridades y corporaciones encargadas de la Administración provincial

y municipal de Alicante. Pero por lo mismo que creemos cumplir un sagrado deber al obrar así, procuramos enterarnos de antemano, con gran detenimiento, de todos aquellos hechos que entregamos al juicio de la opinión para que esta formule el fallo que estime justo acerca de la conducta seguida por las personas á cuyo cargo corre el cuidado y recta gestión de los intereses de Alicante. De aquí, que tengamos la que nosotros consideramos gran desgracia, de ver confirmada la mayor parte de las veces, la verdad de las irregularidades y abusos por nosotros denunciados.

Acostumbramos, además, á escribir con harta claridad para que dejen de entendernos cuantas personas nos hacen la honra de leer nuestros modestos escritos, la sencillez de las cuales no es óbice, sino por el contrario estímulo, para que nuestra publicación obtenga un número de abonados mucho mayor seguramente del que, por puro compromiso en su casi totalidad, tiene la abnegación, —ya que no de leer las *insustanciales* columnas de «La Union»— de ayudar á la publicación y sostenimiento de un periódico que sin ofensa sea dicho de las doctísimas personas que lo redactan, viene luchando con el Sino fatal que le condena á estar compuesto por cajistas que tienen seguramente empeño formal de demostrar que los autores de las cuartillas que se les mandan á la imprenta ni conocen lo que llevan entre manos ni saben siquiera escribir en castellano.

Por lo que á nosotros se refiere, lo único que lamentamos es que la precipitación con que generalmente se hacen los trabajos periodísticos, haya impedido á nuestro colega penetrar el sentido de los dos sueltos publicados el martes en la segunda plana de «El Graduador» y á los cuales contesta en su número del jueves.

Preguntar quién se había atrevido á vender á un particular agua de la que el Ayuntamiento adquiere para el abastecimiento de la población y rogar á todos los periódicos de la localidad que nos ayudaran á hacer luz en el asunto, es inculpar, ni mucho menos, á la persona que compró y pagó al contado al Alcalde D. Carlos Chorro el agua pedida por éste para atender á las necesidades del vecindario y no satisfecha aún por el Ayuntamiento á la sociedad «La Regeneradora». De ninguna manera. Pues esto es, sin embargo, lo único que hacemos nosotros. Guárdese, pues, «La Union» para ocasión más propicia el traer á cuento títulos de dramas que no sabemos si han sido ó no aplaudidos, pero que no cuadran nunca á la lealtad de nuestro proceder.

Pero ya que el periódico radical ha pretendido meterse á redentor y echar *su canita al aire* en honor del señor Alcalde de Alicante haciendo suya la causa de este en el asunto especial de que se trata, debemos manifestarle, que á menos que tenga el deseo de probar que es él quien por costumbre escribe *sin ton ni son*, estudie en lo sucesivo más á fondo ciertas cuestiones, antes de tratarlas con la pretensión que constituye la idiosincrasia de nuestro colega de decir sobre ellas la última palabra.

De esta manera habría podido vencerse de que al regar D. Roman Bono su huerto colindante con la Estación del ferro-carril de la manera que lo ha efectuado, ha ocasionado dicho señor un perjuicio real y positivo á los intereses de «La Regeneradora»;

entonces había sabido también que el señor Alcalde no tenía derecho ninguno para verificar la cesión de que se trata, y que al llevarla á cabo, ha incurrido en una extralimitación y ha producido un verdadero daño á terceras personas; entonces, en fin, se habría evitado «La Union democrática», decir con la falta de razón que le es habitual que «El Graduador» no ha debido dirigir censura alguna al Ayuntamiento de Alicante por su anómalo proceder en el asunto que nos ocupa.

«El Eco de la Provincia» rectifica en su último número con desenfado sin igual, nuestras noticias sobre la cantidad que la Diputación adeuda al Instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza y la que cuesta á la provincia el viaje á Madrid de los individuos de la Permanente que forman la Comisión nombrada para asistir á las fiestas del Centenario, afirmando que al Instituto solamente se le deben 6400 pesetas y que la suma entregada á los diputados que se encuentran en la Corte, asciende únicamente á 500 pesetas.

Por toda contestación á nuestro colega, debemos manifestar que es inútil que se empeñe en hacer como mulgar á sus lectores con ruedas de molino, desfigurando la verdad de hechos, que nos son perfectamente conocidos. Así, pues, afirmamos por *tercera vez*, que á menos que sean *falsos* y no los tenemos por tales los datos suministrados al Sr. Gobernador por el Secretario del Instituto señor Ferré, en la visita que hizo al primero, el Claustro de Profesores, la Diputación adeudaba al Instituto en 30 de Abril último, 29.325 pesetas. Después, es cierto que ha satisfecho 5000 pesetas; pero, como está para terminar el presente mes, resultará que compensada esta última cantidad con la que importa la mensualidad corriente, habrá subido de nuevo dentro de tres días á la misma cifra, de 29.325 pesetas el crédito que á su favor tiene el Instituto.

En cuanto á si son 5000 pesetas, como hemos afirmado nosotros, ó 500 como dice «El Eco» las que han sido entregadas á la Comisión de diputados que ha ido á Madrid ¿qué hemos de contestar, viendo como nos es conocida la manera como los Sres. de la Permanente suelen proceder en estos asuntos? Que nada tendrá de particular que en las cuentas aparezcan los hechos tales como los pinta «El Eco», esto es, que figure que la provincia solo contribuye con 500 pesetas para las fiestas del Centenario y luego se apliquen á imprevistos ó á otro cualquier capítulo del Presupuesto, las cuatro mil quinientas que restan para completar las 5000 que tenemos dicho fueron entregadas á don Francisco de P. Orts por el depositario de fondos provinciales. Y por cierto que como este Señor quería oro y en la Caja no le había, se fué buscando por todo Alicante hasta encontrar la cantidad que se necesitaba. En cambio, se dejó de pagar el mismo día un libramiento de 1000 pesetas presentando al cobro por ter-

cera ó cuarta vez y no satisfecho nunca por falta de fondos.

Agobiados por el original, nos vemos en la imposibilidad de ocuparnos del reparto de premios que tuvo efecto en la noche del miércoles en los salones del Ayuntamiento, por el Claustro de Catedráticos, á las personas que los merecieron á juicio del jurado. Prometemos hacerlo mañana.

Hoy debe librarse una gran batalla en el Ayuntamiento, con motivo de la subasta de consumos.

Dícese que los *conservadores* muestran grande interés porque el remate se adjudique á favor de la actual empresa arrendataria de este impuesto.

En cambio los verdaderos constitucionales de dentro y fuera del Ayuntamiento, así como una gran parte del comercio, desean que el remate resulte á favor de otra empresa que cuenta con el beneplácito de la mayoría del vecindario.

Si esto último se realiza, cesarán algunas trabas de las que actualmente sufren los consumidores y el comercio de Alicante.

En prueba de imparcialidad, insertamos el siguiente Comunicado:

Dolores 23 de Mayo 1881

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: En el núm. 2112 del periódico que V. tan acertadamente dirige, correspondiente al día de ayer, he visto inserta una correspondencia fechada en Almoradí, en la que se trata con gran inexactitud sobre lo ocurrido en dicha Villa en las pasadas últimas elecciones. Como quiera que para contender con su anónimo Corresponsal, necesita garantías con su firma sus escritos, le ruego muy encarecidamente nos dé á conocer su verdadero nombre, cuidando por su puesto con no escudarle con algún *infeliz pantalla*. Mientras, y hasta que el reto sea aceptado, le afirmo Sr. Director ha sido sorprendida su buena fé, asegurándole son completamente inexactos los hechos consignados en la correspondencia que nos ocupa y *falsas* las apreciaciones políticas que en la misma se hacen.

No invocando el artículo 11 de la *arqueológica* Ley de imprenta, sino de su reconocida galantería, espero dar cabida en su apreciable periódico á estas cortas líneas, que servirán de emplazamiento en forma á su corresponsal de Almoradí, dándole por ello anticipadas gracias su affmo. S. S.

Q. S. M. B.

Vicente Sorribes.

El número que publica «La Ilustración Española y Americana» en honor de Calderón de la Barca excede en mérito é interés á lo mucho que se tenía derecho á esperar de tan importante revista. No es posible enumerar en breves líneas los variados y ricos materiales que han entrado en la composición de este número y del Suplemento que, con el título especial de *El Centenario*, le acompaña; pero daremos una idea general de ambos, diciendo que en sus 36 páginas

hállase representado el arte por seis excelentes grabados de gran tamaño, reproduciendo de los dibujos premiados por el Jurado en el Certamen convocado por la Empresa de «La Ilustración», y además, por un notable retrato (también en gran tamaño) del gran poeta, y dos alegorías del mejor gusto. La parte literaria ofrece un atractivo excepcional; pues entre artículos en prosa, pensamientos y poesías, se cuentan cerca de ochenta composiciones, dedicadas al ilustre autor de *La Vida es sueño*, y debidas en su mayor parte a las eminencias en las letras y en las artes.

En resumen; no creemos que jamás periódico alguno ilustrado de Europa haya producido un número que, bajo el triple aspecto de la literatura, del arte y del esmero tipográfico, pueda compararse con el que «La Ilustración Española y Americana» consagra al patriótico objeto que hoy preocupa a la nación entera.

No debemos omitir, para terminar, que, deseando la Empresa popularizar este homenaje a la memoria del gran dramático, y que su número extraordinario vaya a parar a todas las manos, ha decidido ponerlo a la venta en las principales librerías de Madrid y provincias, a fin de que las personas que no estén suscritas al periódico puedan adquirirlo por sólo *dos pesetas* en toda España.

Igualmente puede obtenerse por pedido directo a la Administración, (Carretas, 12, principal, Madrid), acompañado de libranza del Giro Mútuo por dicho importe.

Puntos de venta: Encuadernación de D. Vicente Lledó, y en la calle de Labradores, 12.

## Gacetillas.

**CALDERON.** —El Sr. Presidente de la «Sociedad literaria» de Alicante, ha tenido la galantería de mandarnos un ejemplar del periódico único, que, con el título que encabeza estas líneas, dedica la expresada Sociedad al inmortal poeta y profundo pensador del siglo XVII en el segundo centenario de su muerte.

Aun cuando los literatos de Alicante tienen siempre disponibles las columnas de la prensa para reproducir sus magníficas creaciones, nada más propio, nada más natural que dar en la presente, solemne ocasión, una prueba más de su amor a las letras y público homenaje de admiración al Génio.

El periódico que es de ocho grandes páginas de papel superior, y esmeradamente impreso, contiene un artículo biográfico de la bien cortada pluma del Sr. D. Carlos Sanchez Palacio; un soneto de nuestro muy querido amigo y compañero en la prensa D. Nicasio Camilo Jover, que si tiene el cuerpo enfermo, revela vigor en el espíritu; un artículo titulado «Recuerdos y contrastes» del inspirado poeta D. Alejandro Harmsen, en el que exceptuando una nota a nuestro juicio discordante, que observamos en la tercera línea, es un buen trabajo literario; una poesía del acreditado escritor D. Carmelo Calvo; una carta del ex-gobernador D. Bonifacio Carrasco, escrita sin duda bajo la influencia de un pesimismo que le ha hecho incurrir en sensibles contradicciones, no sólo consigo mismo, si que con notables trabajos que le preceden y le siguen en el mismo periódico; once décimas de D. Ventura Arnaez; un «Sueño» delicioso de D. J. Alfonso Roca de To-

gores; cuatro décimas de D. Eduardo Gironés y Puerto; un pensamiento de D. José Alvarez de Guñías; un recuerdo muy oportuno de D. M. S. Llandes al manco de Lepanto; un artículo de don Matías Torres al *Siglo XIX*; una sentida poesía de D. Miguel Lorente y Marbeuf; un canto a los poetas, debido a la lozana pluma de D. Rafael Campos; «Fantasía» poética del respetable literato D. Juan Vila y Blanco; «El cuento de Anton» de D. Ricardo Sanchez Palacios; otro «Pensamiento» de nuestro particular amigo D. Benedicto Mollá; un «Soneto» de D. Juan Perez Aznar; «Tristeza» de D. B. de Loma Corradí con lo cual puede suponer el lector el mérito de este trabajo de la inteligencia, y un «Soneto» de D. José Antonio Sanchez.

Tal es el periódico de la Sociedad literaria.

¡Quién pudiera oírles cantar los progresos del Siglo XXI!

**MUERTE INAUDITA.** —Un crimen horrible tuvo lugar anoche en la calle de la Villavieja de esta ciudad.

Hé aquí la versión mas anátime entre las diferentes noticias que hemos oído sobre tan bárbaro atentado:

Las 10 de la noche serian, cuando un vecino, de oficio carpintero, se presentó en la puerta de una casa de la misma calle, llamando a un compañero suyo que en ella vivia, y apenas hubo bajado recibíótan terrible puñalada, que le dejó muerto casi instantáneamente. El asesino huyó, sin que a la hora que escribimos estas líneas, haya podido ser habido.

Este elevoso crimen ha causado grande indignación en el ánimo de todo Alicante y muy particularmente entre los honrados vecinos de aquel barrio por cuanto el muerto, era joven, de Alicante, gozaba de buenos antecedentes y deja a su esposa y tres hijos menores en la mas triste orfandad.

El agresor es natural de San Juan, ha estado ya en presidio por un hecho parecido y parece cuenta unos sesenta años de edad.

**CONCIERTO.** —Esta noche se efectuará en el teatro Principal el que ha iniciado la redacción de «La Escena española», cuyos productos se destinan a obras de caridad.

La falta de espacio nos priva del gusto de publicar el extenso «Programa» pero debemos decir que se leerán poesías se ejecutarán escogidas piezas de canto y piano, y tomarán parte dos bandas de música.

Sería ofender al público alicantino, si le rogásemos que se apresurara a llenar las localidades del teatro, porque con seguridad se disputarán las entradas.

**AL PÚBLICO.** —Nuevo surtido de lampistería acaba de recibir el Bazar del Sr. Maylin, lo propio que magníficos cremos de relieve y otros varios artículos a precios reducidos.

## Variedades

### EL IRIS.

Reunion celebrada en la noche del día 25.

Como tenian anunciado en el programa, que publicamos en su día, los jóvenes hijos del pueblo, que componen esta sociedad, en la noche del día 25 se reunieron con el fin de distribuir a los pobres 25 limosnas de 5 pesetas, cada una, de las 125 que el caritativo Excelentísimo Sr. D. José María Muñoz, habia entregado a la Junta Directiva con tan laudable objeto, y 100 libras de pan, compradas por los individuos de esta sociedad.

La fachada del edificio estaba adornada con multitud de escudos, banderas y colgaduras; y nada más sorprendente que el aspecto que ofrecia el salon, alumbrado con profusion de luces y adornado de flores y retratos de hom-

bres célebres, entre los que destacaba el del inmortal D. Pedro Calderon, objeto de aquella fiesta.

Contribuian a dar mayor realce al acto algunas señoritas, entre las que recordamos a las de Domański y Barrie y tambien a la apreciable señora doña Marta Barrie presidenta del *Asilo de Niños pobres*.

Presidian el acto el Excmo. Sr. don Jose María Muñoz, el dignísimo señor Coronel del regimiento de infanteria de Tetuan, el Sr. D. Clemente Miralles de Imperial y D. Juan Marco, presidente de «E. Iris».

A las ocho y media se dió principio al acto, cantándose un himno—en loor del héroe de la Caridad Sr. Muñoz,—música del profesor D. Juan Carrasco y letra del estudioso joven D. Adalmero Montero Pérez, terminado el cual, se distribuyeron las limosnas por varias señoritas que estaban presentes.

Acto continuo el Sr. D. José Montero Perez, leyó una bellísima composición poética, escrita en aquellos momentos por su referido hermano D. Adalmero, la cual trascribimos a continuación:

Aunque humilde esta reunión,  
porque no se advierte en ella  
el esplendor y el boato  
que en otras, más ricas reina,  
no es humilde, no, que es grande,  
porque en ella se venera  
la esclarecida memoria  
del sol de la hispana escena.

Limosna les dá a los pobres  
(acción sublime y benéfical)  
el Héroe de la Caridad

que asombró a toda la tierra  
con su gran desprendimiento  
que, en las fértiles riberas  
del Segura, secó tantas  
lagrimas sual tiene arenas,  
¡Es decir la Caridad  
honrando las pátrias letras!

¡¡Ved, pues, si hay modo mas grande  
de honrar al noble poeta  
que elevó nuestro teatro  
a su mas alta grandezall

La reunion terminó a las diez de la noche, y la brillante banda de música del regimieno de Tetuan que tan acertadamente dirige D. Mariano Garcia, ejecutó algunas piezas escogidas, mientras se celebraba este acto tan benéfico.

La falta de espacio nos impide haser hoy una reseña de la solemne velada literaria musical que, en honor de Calderon celebró esta sociedad el jueves último, pero prometemos hacerlo en el número inmediato.

## RECLAMOS.

▲ los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azuélas, hachas, garlopas, cepillos, junteras, guillamos, tenazas, alicates, cortafrios, visagras, limas, escofinas, sierras, serruches, verdugos, compases, corrajas, triacadores, ficheros, saca bocados, triángulos, barrenas, berbiquies, formones, gúbias, rebleses, escuadras, destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor números 13, 15 y 17. 30—30

**IMPORTANTE.** —Se desea una casa respetable con buenas referencias para representar una nueva industria de cuatros al óleo por un nuevo procedimiento. Dirigirse al representante de Bogaerts, Paseo de Gracia, 70 en Barcelona, quien tiene la exclusiva para toda España.

**Platería** de José Cortés Serra, calle de Labradores, núm. 26. En este acreditado establecimiento se ha recieido un completo y variado surtido de alta novedad, el que ofrece al público a precios muy arreglados y son: medios adetezos, pulseras, collares, medallones, pendientes, cadenas, botonaduras, escribanias, cubiertos, y otros objetos propios para regalo.

**TIMBRES ELASTICOS FIRMAS Y** clichés de cauchout vulcanizado, flexible é inalterable, nuevamente inventados en los Estados Unidos, de todos tamaños y precios.

Depósito Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor, núm. 8.

**Camas inglesas, maqueadas de hierro** y de metal fino.—De un cuerpo.—De canónigo ó camaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

**Novedad:** gran surtido de tiras bordadas y entredosos, a precios desconocidos.

Calle de San Francisco, 74.—La Navarra.

**VENTA** —Se hace la de los trocos de tierra siguientes:

11 tahullas tierra seca, plantada con algunos árboles, titulada del Madero, término de San Vicente.

7 tahullas tierra campá en el mismo término y titulada del Horno de la Mata.

26 tahullas tierra campá en el término de esta ciudad y partida del Garbino!

1 tahulla tierra campá, término de San Vicente.

12 tahullas tierra campá, término de esta ciudad y partida Llano de la Cueva.

12 tahullas tierra campá en el mismo término y partida.

12 tahullas tierra campá en el mismo término y partida.

65 tahullas de tierra denominada el Cerado y Cañada, plantada en su mayor parte de almendros, algarrobos y olivos, y término de esta ciudad.

28 tahullas tierra campá plantada en parte de almendros y olivos, término de San Vicente y junto a dicho pueblo.

Para mas pormenores dirigirse a don José Jover y Boronad, plaza de S. Francisco, núm. 2.

**Cosmético** de uvas para los lábios. Esta pomada previene y cura las grietas.

Su uso dá a los lábios su frescura su coloración naturales.

E. Pierlot, hijo, 55, calle Bonaparte, en París, y en todas las perfumerías.

## No mas callos.

Curacion radical por el sistema de la piedra Volten, descubierta por Monsieur Metée.

Estraccion de las raices en un minuto, si daño, ni sangre. Posada de la Higuera.

Cada tres dias se presentará ante el público en las plazas y calles, sin exigir a los pacientes mas que las gracias.



### VAPOR SAINT PIERRE.

Saldrá de este puerto el 2 de Junio para Havre, admitiendo carga para Paris. Lo despachan los Sres. Faes herma, y Compañia.

### VAPOR HARRINGTON.

Saldrá el 28 del corriente para Rouen admitiendo carga para Paris (Gare Beroy.) Via férrea.

Para fletes dirigirse a los Sres. J. L. Raymond y compañía. Puerta del Muelle.

### VAPOR GUADIANA.

Saldrá de este puerto el 28 del act ual para Cette, admitiendo carga para paris.

Consignatarios Faes: hermanos y compañía.

## Espectáculos

**CIRCO ECUESTRE.** —La funcion se compondrá de variados ejercicios ecuestres, gimnásticos y musicales.

A las ocho y media.

Alicante.—Imp. de R. Jordá,

## PRODUCTOS RAOUL BRAVAIS

### HIERRO BRAVAIS (HIERRO DIALISADO BRAVAIS)

Numerosas Recompensas en las diversas Exposiciones, Medalla de Oro, Diploma de Honor, Adoptado en los Hospitales, Recomendado por los médicos contra Anemia, Clorosis, Debilidad, Pobreza de la Sangre, etc.



### QUINA BRAVAIS

Extracto líquido concentrado de Quina, que contiene los principios activos de las mejores quinas grises, amarillas, encarnadas, Tónico, Aperitivo, Reconstituyente.

### AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE

MANANTIALES DEL VERNET, ETC., CERCA DE VALS, POR JAUJAC (ARDÈCHE).

LA PERLA DE LAS AGUAS DE MESA. La más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas.

DEPÓSITOS PRINCIPALES: 30, Avenida de la Opera, 13, rue Lafayette, PARIS

### Oficialmente fijados

comenzarán

### À 15 DE JUNIO PRÓXIMO.

en Hamburgo las extracciones del grandioso Sorteo de Dinero aprobado y garantizado por el gobierno del Estado. El premio mayor, que en el caso más feliz puede ganarse, importa

## 2.000.000 de Reales.

Indicacion de algunos de los 51.700 premios

|                                  |                              |
|----------------------------------|------------------------------|
| 1 de 1.250.000 son 1.250.000 rs. | 2 de 100.000 son 200.000 rs. |
| 1 de 750.000 son 750.000         | 12 de 75.000 son 900.000     |
| 1 de 500.000 son 500.000         | 1 de 60.000 son 60.000       |
| 1 de 375.000 son 375.000         | 24 de 50.000 son 1.200.000   |
| 1 de 250.000 son 250.000         | 5 de 40.000 son 200.000      |
| 2 de 200.000 son 400.000         | 3 de 30.000 son 90.000       |
| 3 de 150.000 son 450.000         | 54 de 25.000 son 1.350.000   |
| 4 de 125.000 son 500.000         |                              |

En junto este Sorteo contiene 51.700 premios con un importe de 46.620.400 Reales. Todos estos premios son sorteados en 7 secciones. El precio de los billetes es oficialmente fijado e importa para todas las extracciones de las 2 primeras secciones

90 Reales por un billete original entero,

45 Reales por medio billete original,

22 1/2 Reales por un cuarto de billete original.

Contra remesa del importe remitimos inmediatamente por correo los billetes originales a todo comitente. — El importe puede ser remitido en billetes de banco españoles, letras sobre plazas principales de España ó en libranzas del Giro Mútuo. A cada remesa de billetes acompañamos el programa oficial del Sorteo y despues de cada extraccion enviamos la lista oficial de la misma a todo tenedor de billete. Los importes ganados se desembolsan bajo control del gobierno del Estado y los premios están inmediatamente a disposición

### VALENTIN Y COMPAÑIA.

Casa expendedora principal,

HAMBURGO.

Llevamos la correspondencia en castellano, portugués, inglés, francés é italiano. Las cartas llegan en 24 horas de España á Hamburgo.

## INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento. — Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102

## PLATERÍA CHRISTOFLE

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878  
El UNICO concedido a la Orfebrería plateada

GRAN PREMIO

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878  
El UNICO concedido a la Orfebrería plateada

### CUBIERTOS CHRISTOFLE

Plateados sobre metal blanco

LA MARCA DE FÁBRICA



CHRISTOFLE con todas sus letras

Unicas garantías para el comprador.

Desde que, 25 años há caducaron y pasaron al dominio publico los privilegios que sirvieron de base á la industria que nosotros solos hemos creado, hemos sido siempre fieles al principio á que debemos nuestro buen éxito, y es el de dar el mejor producto al precio más barato posible. Así es que sin preocuparnos de la competencia en los precios, que no puede hacerse sino en detrimento de la calidad, hemos mantenido constantemente la perfeccion de nuestros productos y hasta recientemente mejorado su calidad.

Para evitar toda confusion, rogamos a los compradores de nuestros productos que no admitan, como procedentes de nuestra Casa, sean cuales fueren



CHRISTOFLE con todas sus letras

Unicas garantías para el comprador.

CHRISTOFLE et Comp.

## CAPSULAS DE RAQUIN

EXTRACTO del INFORME de la Academia de Medicina de Paris.

Las Cápsulas de Raquin se ingieren facilmente. Su eficacia no presenta excepcion alguna.

El Doctor CULLERIER, médico del Hospital du Midi ha administrado las Cápsulas de Raquin a 400 Enfermos y ha obtenido

100 CURACIONES

NOTA. — Rehusese cual una imitacion fraudulenta todo frasco que no sea conforme al modelo arriba puesto ó que esté revestido de una etiqueta llevando el nombre de Raquin precedido de: *dis de* — *système de* — *procédé de* — *imitation*.

DEPÓSITO en PARIS, 78, F<sup>e</sup> St-Denis, y en todas las Farmacias, en las que se hallan tambien el PAPEL y el VEJIGATORIO de ALBESPEYRES



APROBACION de la Academia de Medicina de Paris.

No causan al estómago ninguna sensacion desagradable.

La Academia de Medicina ha declarado que las Cápsulas de Raquin eran superiores a todas las demás capsulas como a manera de administracion de la copaiba en el tratamiento de las

ENFERMEDADES SECRETAS

## AGUA SALLÈS

SE VENDE

en todas las Perfumerías y Peluquerías.

En Alicante, en casa de los Sres. D. Antonio Guillen Marin, D. Juan Rodriguez Hernandez y D. José Gadea Pró.

TREINTA AÑOS de exito constante permiten afirmar y garantizar un resultado infalible por el empleo de la AGUA SALLÈS progresiva ó instantánea que devuelve los cabellos blancos y la Barba su color primitivo, dandoles una finura y brillo incomparables sin preparacion ni lavado.

Emilio SALLÈS Hijo, Sucesor Químico-Perfumista. Casa fundada en 1850 PARIS 73, RUE DE TRÉVISE, 73 PARIS



## TE PURGATIVO de CHAMBARD

Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desarreglo y sin fatiga. Así las personas las más difíciles, lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de las glarias y de los humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulacion de la sangre. Gracias a sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecos, Atolondramientos, Sofocaciones, Males de corazon, Palpitaciones, Malas digestiones, Constipacion, y en todas las indisposiciones donde es necesario despejar el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA PARIS — 13, rue Bertin-Poirée, 113 — PARIS

SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS. Por mayor: S<sup>rs</sup> ALCARAZ y GARCIA, Madrid; — S<sup>rs</sup> CASANOVAS y C<sup>ia</sup>, Barcelona. En Alicante, en casa de los Sres. Rodriguez Hernandez.



Enrique J. Miró, Sucesor de Rafael Abat San Francisco, núm. 21, Alicante.

Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.

Lámparas y quinqués de todas clases desde res superiores y el celebrado anisete de Marie Brizard. Muebles de madera torcida con asiento de rejilla legítimos de Viena. Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa. Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada. Pianos de venta y alquiler. Máquinas para ceser á mano y á pié. Perfumeria de las mejores fábricas inglesas. Variado surtido de juguetes. francesas y la legítima agua de Johan, Maie Elegante surtido en objetos de ouppicho propia para regalos de boda, etc. etc. Todos estos artículos y otros muchos á preciosamente económicos.